

## Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrats der Fakultät für Biologie und Biotechnologie

Datum: 20.09.2023 Ort: 1/58 Beginn der Sitzung: 18:45

### Tagesordnungspunkte (TOPs)

(Den TOP-Inhalt bitte nur in den Bereich nach den TOP-Liste eingeben und hier lediglich aktualisieren (rechte Maustaste)):

<b>TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Anwesenden sowie der Beschlussfähigkeit .....</b>	<b>2</b>
<b>TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit + Beschlussfassung des Protokolls zur letzten Sitzung ...</b>	<b>3</b>
<b>TOP 3: Feststellung der Tagesordnung.....</b>	<b>3</b>
<b>TOP 4: Kalender .....</b>	<b>4</b>
<b>TOP 5: Bericht aus Gremien .....</b>	<b>5</b>
<b>TOP 6: Bericht der Arbeitskreise .....</b>	<b>6</b>
<b>TOP 7: HORBACH.....</b>	<b>9</b>
<b>TOP 8: Ersti Begrüßung .....</b>	<b>9</b>
<b>TOP 9: Markt der Möglichkeiten .....</b>	<b>9</b>
<b>TOP 10: Präparierbesteck .....</b>	<b>9</b>
<b>TOP 11: FSR-Grillen O-Woche .....</b>	<b>9</b>
<b>TOP 12: FSR-Party O-Woche.....</b>	<b>10</b>
<b>TOP 13: Kruse.....</b>	<b>11</b>
<b>TOP 14: M. Ed. Probleme .....</b>	<b>11</b>
<b>TOP 15: VV .....</b>	<b>11</b>
<b>TOP 16: Reminder Gremien-Neubesetzung + W3 Kommissions Neubesetzung .....</b>	<b>12</b>
<b>TOP 17: E-Mail Dilemma .....</b>	<b>12</b>
<b>TOP 18: Tutorium .....</b>	<b>12</b>
<b>TOP 19: Inventur .....</b>	<b>12</b>
<b>TOP 20: BuFaTa in Mannheim an der Hochschule Mannheim (NICHT im Schloss!) .....</b>	<b>12</b>
<b>TOP 21: Projekte .....</b>	<b>12</b>
<b>TOP 22: Kooptierungen.....</b>	<b>13</b>
<b>TOP 23: Sondersitzung.....</b>	<b>13</b>





















**TOP 1: Eröffnung und Feststellung der Anwesenden sowie der Beschlussfähigkeit**

Gewählte FSR-Mitglieder (ab/bis Anwesend falls notwendig)	Anwesend		
	Ja	Nein	Beurlaubt
Alina Keilmann	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Angela Dietrich	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Anna Bockermann	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Anna Thomas	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Carolin Schaefer	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Carolin Schäfer	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Christina Leonie Schröder	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Dirk Gutheil	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Elisabeth Tilbürger	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Felix Kallenbach	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Hannah Elders	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Hannah Rauscher	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jean Sindern	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jessie Kampe	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Jette Zimmermann	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Joe Smitka	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Lucia Maier ab 18:40 Uhr	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Marie Maurer	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Melissa Butz	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Miriam Grote	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Rafael Dreher	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Ron Agethen	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Sarina Fiene	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Sarah Stresemann	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Sebastian Wiedenski	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Sven Olschewski	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Til Böttner	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Tillman Hengemühle	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Tobias Beckschulte	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Veronika Troisch	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Vivian Götten	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Vivian Linke	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>



## TOP 4: Kalender

<https://timetr.ee/s/OXns-PuyfebGtAGGQzM44bU8H3HSF5iT?f=c&from=copy>

←	<b>Label-Verwaltung</b>	✓		
			 Gremien	
	Deadlines		 Erstis	
	öffentlich Spaß		 Wahlen	
	intern		 Feiertage	
	Sitzungen		 Gedöns	
	öffentlich ernst			

### Sitzungshinweise für Protokollant-/in und Moderation:

- Bericht von Gremien müssen separat und unter Verschluss aufbewahrt werden.
- Weitere Anwesende dürfen die Berichte aus nicht öffentlichen Gremien nicht mithören und müssen die Räumlichkeiten verlassen
- Kooptierte FSR-Mitglieder dürfen über finanzielle und Personalentscheidung nicht mitentscheiden
- Die entsprechenden Entscheide müssen mit Uhrzeit und Abstimmungsergebnis im Protokoll festgehalten werden

**TOP 5: Bericht aus Gremien**

## TOP 6: Bericht der Arbeitskreise

### **AK-Klausurtagung:**

ETIT und Tobi schlagen Freitag die letzte Septemberwoche (29.09) vor. Karaoke könnte man gut im FSR-Raum von ETIT machen. ETIT grillt allerdings vorher, könnte man sich anschließen. Grillen beginnt um 13/14 Uhr. Feste Uhrzeit von Karaoke wird noch bekannt gegeben. UI ist auch dabei.

ETIT hat auch neue Mikros dafür. Wenn ihr dabei sein wollt, schreibt am Freitag einfach in die FSR-Gruppe und Tobi und co geben euch Live-Updates

Wer plant die nächste Klausur-Tagung? Lucia

Stornierungsrechnung Kanu? Noch nicht

### **AK-Finzen:**

-Gibt es ein Bank-Wechsel Update? GLS hat sich noch nicht rückgemeldet

-Ist die Grundzuweisung schon angekommen? Nein

---

Es wurde ein „How to: Geld Vorstrecken“ erstellt. Dies findet ihr unter diesem [Link](#). (Bitte für immer und ewig diesen Link im Protokoll lassen <3)

Alternativ findet ihr das im Seafile unter: Arbeitskreise/AK\_Finzen/Finzen/How to Geld vorstrecken

### **AK-Erstifahrt:**

-Updates?

-Wir bräuchten 20-25 Leute die vom 21.3- 24.3 mitfahren.

Vivian, Tobi, Jan, Caro, Hanna, Melissa Felix, Elli, Chrissi, Luci, Lena, Vero, Tillman, Nicolas

-Leute für Workshop Planung: Tobi, Caro, Jan, Hanna, Melissa, Nicolas, Lena, Jana

→Workshop Ideen grobes Budget bis Ende September

-1. Kalkulation wurde erstellt

-Luci erfragt Getränkepreise bei JH

-Werbung sobald der Rahmen der Fahrt fest steht (Anreise, Abreise, TNT Antrag, Kosten, etc.)

### **AK-Propagandabande:**

-Werbung für die VV wird beauftragt; Werbung auf Social Media UND der Website

### **AK-N-Koop:**

- Passiert da überhaupt mal was? Jein, wir suchen Menschen die die aktuelle AK Besetzung unterstützen: Jan, Vivian bleibt doch, Nicolas, Tobi ist die Brücke zu Chemie, Lena
  - Tobi wurde zugetragen, dass die Chemiefachschaft Bock hat und Kapazitäten wieder frei hat in Form von Leon und Tobi (Chemie)
  - Vorteil: (Groß)teil der Planung wurde schon geplant

### **AK-Austauschrunde:**

- E-Mail von Tobi: Die Dinge die du ansprichst bezüglich des offenen Briefes, kann ich nur bestätigen. Gerade bei der Frage "Was gehört in das Bachelorstudium?" oder "Gibt es Verknüpfungen zwischen Vorlesung und Übung?" könnte man auch Umfragen erstellen und Daten sammeln. (Unsere Website funktioniert auch endlich wieder, sodass man sowas auch über den Fachschaftratsrat in Angriff nehmen könnte). Ich bin da sehr interessiert dran, denn ich sehe da eine sehr große Baustelle, gerade bei Klausurvorbereitung und Protokollanfertigung. Mein "Traum" wäre es, dass man selbständig den Bogen spannen kann zwischen "Das habe ich in der Vorlesung und Übung gelernt, das ist Klausurrelevant" sowie "Darauf kann ich mich in meinem Protokoll beziehen"

Vorschlag: Terminfindung 4. -6.10. mit Umfragebögen und vorbereiteter Präsentation.

5.10 ist bei Frank Paris angefragt.

Er kann aber nur am 4.10. → Problem: Tobi und Joe können mittags nicht; nachmittags ist FSR Sitzung

Vivian wird Hauptkoordinatorin des AK (Tobi und Joe erstmal sidekicks)

-Wahl der Personen die den AK-Protokoll besetzen:

→ Wer würde mit Tobi und Frank Paris den AK mitleiten wollen (weil Tobi zeitlich nicht viel machen kann): Jana supportet

-Wahl der Personen die den AK-Was gehört in ein Bachelor-Studium?

→ Felix für BA; Jan, Melissa und Chrissi

### **AK Housekeeping:**

-Anregungen/Beschwerden/Anmerkungen? Wir brauchen mehr Lappen und Handtücher (ab in die Sachmittel)

-die Bierliste von Juli und August wurde ausgewertet und ist im Seafile unter Büro\Kekskasse\Bierliste TWas bezahlt werden muss

***AK-Erstibeutel:***

- Die Sachen sollten mittlerweile alle angekommen sein.
- Beutel sind heute angekommen, wer holt die ab? Tillman versucht es morgen Vormittag, Jana und Ruben helfen; ansonsten liegt das da noch 6 Tage rum
- Beutelpacktermin: in der Woche vor der O-Woche; das Tutorium packt die; Lagerung in ND 05
- Verteilung der Beutel in der Woche nach der O-Woche passend zu den Übungen am 20.10.

***AK-Sachmittelantrag:***

- weitere Wünsche? Lappen und Trockentücher (immer noch)

***AK-Satzungsänderung und GO-Änderung***

- Die neue Fassung wurde weitergeleitet zum Korrektur lesen, noch keine Rückmeldung
- Die GO soll auch geändert werden. Der AK wird auf AK Satzungsänderung und GO-Änderung erweitert. Die GO-Änderung wurde angefangen.

**→ Neufassungen werden am 04.10. vorgestellt**



**TOP 7: HORBACH**

Updates? Leider nein

**TOP 8: Ersti Begrüßung**

-am 09. Oktober ab 11.15 Uhr im HNC10 → wer übernimmt unsere Vorstellung? (wir sind nach Dekanat dran) → **Vivian und Tillman**

-Müssen dafür neue Folien erstellt werden? Gibt es schon. QR Code für Party Tickets muss noch hinzugefügt werden.

**TOP 9: Markt der Möglichkeiten**

Erinnerungs-E-Mail ist angekommen; Dürfen wir Waffeln machen? Elli muss es noch herausfinden

Schichtplan: Das ist am Dienstag 10.10, 8-12 Uhr

Uhrzeit	Helfende Hände
8-9 Uhr	Nicolas, Luci
9-10 Uhr	Vivian, Jette
10-11 Uhr	Vivian, Jette
11-12 Uhr	Sven, Nicolas
Einkauf/Teig vorbereiten?	Lena und Melissa und Chrissi  6 Liter mind.; Rezept für vegane Waffeln kommt von Hannah

**TOP 10: Präparierbesteck**

Tobi präsentiert die Testversion, die Studibedarf gesendet hat.

→ **FSR empfiehlt der QVK das Präp Besteck zu kaufen.**

**TOP 11: FSR-Grillen O-Woche**

Treffen zum Grillen hat stattgefunden, Plan wird vorgestellt:

-aus pragmatischen Gründen wird es nur vegane Würstchen im Brötchen, Bier, Radler, Softdrinks und Wasser geben

-Getränke werden kontrolliert rausgegeben

-„Vorbereitung“ des Aufbaus möglichst schon am Tag vorher

Schichtplan: vor allem NICHT-Tutis sollten sich angesprochen fühlen zu helfen (Tutis dürfen natürlich auch helfen)

-Tobi, Elli und Vivian gehen um 18Uhr zu Ski Aggu, aber kommen danach wieder

-Fortsetzung des Schichtplans folgt per WhatsApp Abstimmung und nächste Woche

	<b>Aufbau/Abbau Menschen</b>
<b>Aufbau ab 13 Uhr (mind. 6)</b>	Jana, Jonas, Lara, Tillman, Tobi, Ruben, Vero, Vivian, Elli,
<b>Abbau ab 20 Uhr auf Bereitschaft (mind. 6)</b>	Tillman (Chef Abbauer), Jan (stellv. Chef Abbauer), Nicolas

	Person 1	Person 2	Springer für Nachschub
<b>15 Uhr Grill Anmachen</b>	Jana	Lara	Jonas
<b>15:30 Uhr Grilldienst</b>	Felix	Chrissi	Ruben
<b>16:30 Uhr Grilldienst</b>	Chrissi	Jette	
<b>17:30 Uhr Grilldienst</b>	Lena		
<b>18:30 Uhr Grilldienst</b>	Nicolas		
<b>19:30 Uhr Grillabbau</b>	Nicolas		

	Person 1	Person 2	Springer für Nachschub
<b>15 Uhr Getränke</b>	Melissa	Vero	
<b>16 Uhr Getränke</b>	Melissa		
<b>17 Uhr Getränke</b>			
<b>18 Uhr Getränke</b>	Luci	Miri	
<b>19 Uhr Getränke</b>	Jan		Luci
<b>20 Uhr Getränke</b>	Jan		

### TOP 12: FSR-Party O-Woche

Vertrag ist angekommen und wird vorgestellt.

#### Fragen an den Untergrund:

- warum fehlt im Vertrag 4\*, 6\* und 7\*?
- Wie setzen sich Ticketpreis und Mindestverzehr zusammen?
- müssen wir früher da sein?

#### Was wir noch entscheiden müssen:

- Preise der Tickets?

-Print oder Online Tickets? Online (Luci fragt Caro wegen Ticketshop)

-wie machen wir Werbung?

### TOP 13: Kruse

Kruse hat sich nicht gemeldet, aber Tobi ist eh wieder mit ihm im Kontakt, weil er mit ihm Präpbesteck und Hörsaal-Aufnahme planen muss. Sobald er was erfährt, schreibt er eine Nachricht.

### TOP 14: M. Ed. Probleme

*Im Studiengang M. Ed gibt es ein paar Dinge die als unverhältnismäßig gegenüber dem normalen Studiengang M. Sc. sind. M.Ed ist nicht wirklich in Regelstudienzeit zu absolvieren.*

1. *Keine Schreibzeitverlängerung (außer in dringenden Notfällen mit Extrazettel an Wiese) vergleich M. Sc : geht ohne große Problem, es gibt ein einfaches Formular wo man das begründen muss*
2. *Einen Monat weniger Zeit*
3. *Kein S-Modul ist normal im M.Ed dann nehmen viele AGs die Studierenden nicht.*
4. *Generelle Unzufriedenheit bezüglich der PO. (siehe Studienverlaufsplan. Praktisch 74 CP in 2 Semestern zu machen, Eine naturwissenschaftliche Masterarbeit mit 6 Monaten führt dazu, dass man im 4 Semester keine Zeit hat Module zu absolvieren. Im 3 Semester ist ein Praxissemester, wo man auch keine Zeit hat. Des Weiteren gibt es 11 benotete Prüfungen. Im M.Sc. gibt es 3 (4 mit Masterarbeit))*
5. *Didaktik Prüfung beim Kirchner wurde geändert zu einer Hausarbeit mit Unterrichtsentwurf von 30 Seiten plus mündliche Prüfung, zusätzlich eine mündliche Prüfung (gehört nicht in das Studium, gehört ins Referendariat es gab niemals einen Kurs der beschreibt wie ein Unterrichtsentwurf aussieht)*

*Vorschlag von Tobi: mit in den offenen Brief der Austauschrunde integrieren. Vivian schlägt vor das zusätzlich am 18.10 beim Studienbeirat einzubringen.*

Dürfen wir nicht vergessen für die Gremien.

**Muss ausformuliert werden für Studibeirat → Vivian**

### TOP 15: VV

Datum: 20.10 um 10-12 Uhr morgens im Seminarraum

Antrag stellen für Snacks und Getränke: Vivian

Raum: erledigt, 03/99 ging nicht, daher Seminarraum 1/58

Präsentation: Caro

Protokoll: Vivian

Sitzungsleitung suchen: Joe ETIT

Einladung korrekt versenden: Einladung muss auf Website; rechtzeitig per Mail an FSVK-Sprecher, AStA Vorstand und StuPa Präsidium → **Tillman**

**Abstimmung um 20:37 Uhr: Wählen wir einzeln oder Liste? Einzelwahlen sind satzungskonform**

Liste 0            einzeln einstimmig

### **TOP 16: Reminder Gremien-Neubesetzung + W3 Kommission Nachbesetzung**

Wir müssen beim FKR am 7.11. die Gremien neu besetzen. Man ist immer 1 Jahr gewählt. Werden in der ersten Oktober-Woche vorgestellt yey

### **TOP 17: E-Mail Dilemma**

E-Mails werden zu oft übersehen. Vorschlag: **Hannah kriegt Support von Tillman**

Tutoriums/Erstemails werden an das Tutorium weitergeleitet

Außerdem ab jetzt: jede Antwort muss auch an [frbio@rub.de](mailto:frbio@rub.de) gesendet werden.

### **TOP 18: Tutorium**

Wir haben 38,28€ für die letzten beiden Infoveranstaltungen ausgegeben, geben wir das Geld frei?

Abstimmung um 20:46 Uhr

Ja einstimmig

Nein

Enthaltung

### **TOP 19: Inventur**

Wer macht eine Inventurliste? Bitte aufteilen in: Für unsere FSR-Events und in ausleihbar für Fakultät etc.

**Chrissi und Jan und Melissa kümmern sich**

### **TOP 20: BuFaTa in Mannheim an der Hochschule Mannheim (NICHT im Schloss!)**

Zeitraum: 02.11.23 bis 05.11.23

Personenanzahl: 5 (wenn nach Anmeldeschluss Restplätze vorhanden sind, können auch mehr mitkommen; bei Interesse bitte in die Anmeldung schreiben)

Preis: 30€

Anmeldeschluss: 01.10.23 23:59 Uhr

Brainstorming:

Teilnehmerzusammensetzung? → Oldies (3x) mit Erfahrung und Newbies (2x) mit Perspektive auf weiteres BuFaTa Engagement könnte man machen

Wie wollen wir Teilnehmende wählen? → Man kann Interesse bekunden und erläutern warum man mit hin möchte

-aktuell wollen Tobi, Luci, Vivian, Chrissi, Jette, Tillman, Jan, an den Rest bitte bis nächste Woche melden

-Wahl der Mitfahrenden auf der nächsten Sitzung

### **TOP 21: Projekte**

Bisher in der Pipeline:

-Treffen für Master-Erstis mit ein paar Doktoranden nach der O-Woche → Vivian

-Weihnachtsfeier

-Spieleabend

-Staffelfinale nach letzter Klausur des WiSe

### **TOP 22:Kooptierungen**

Abstimmung um 18:48 Uhr:

Sollen Lena Nierhoff und Lara Rumberg da Silva kooptiert werden?

Ja einstimmig

Nein

Enthaltung

### **TOP 23: Sondersitzung**

Wir machen nächste Woche Mittwoch um 17 Uhr eine Sondersitzung.

---

Ende der Sitzung: 21:02 Uhr

Protokollant/in: Elisabeth Tilbürger

E. Tilbürger

Unterschrift  
Protokollierende

Fobias Beckschulte

Unterschrift  
FSR-Mitglied